

第4回 旧飯坂小学校の利活用に係る意見交換会概要【飯坂自治会】

日時	令和5年3月10日（金） 午後6時30分～8時	
開催場所	飯坂公民館	
出席者	飯坂自治会より意見交換メンバー 9名 財政課長、財政課長補佐、財政課主査	
内容	<ol style="list-style-type: none"> 1 開会 2 前回のふりかえり 3 子ども、若者へのアンケートの実施結果報告 4 他地域の進捗状況報告及び今後の方向性について 5 意見交換（自由発言） 6 その他（次の日程、内容など） 	
主な意見等の概要		
テーマ	地 域	町
意見交換	<p>実証事業について予算計上したとあるが、目的と内容について教えて欲しい。</p>	<p>イベントなどを開催し、意見のあった利活用が実現可能かの実証や備品の整理に併せて方針の周知などをすることを目的としている。</p>
	<p>しかし、この金額では3校全てできるような金額ではないのではないか。</p>	<p>イベント1回分の開催費用として想定している。</p>
	<p>実証事業の実施時期はいつを見込んでいるのか。近いうちに開催するということが良いか。</p>	<p>近く開催したいと考えているが、イベント開催の周知などの期間も必要である。しっかり周知を図り、気候の悪くならないうちに開催したいと考えている。</p>

主な意見等の概要		
テーマ	地 域	町
意見交換	町に対して企業からの問い合わせはあるのか。	先日も農業関係の事業をしたいという業者の要望で、旧学校の現地案内を行った。
	備品の処分についてはどう考えているのか。	売却、譲与または処分ができるかは、そのものの価値などにも関わってくるので一概には決められない。
	【意見1】 子どものアンケートからは公園などの遊べる施設が求められているように感じる。できれば、その方向性を残して利活用して欲しい。	
	中学生はカフェのような、ひとが集まれる施設を求めていると感じる。 また、高齢者にも、高齢になっても学びたいという意識はあると思う。山形県の高島町に「熱中小学校」という廃校を利活用した施設がある。そういった事例も参考にしてみてもどうか。	前回の意見交換会でも高齢者が楽しみながら学べる施設という意見が出ていたので、その意見も加えている。また、方針として複合化による活用もよいと考えている。漏れなく全ての意見を取り入れることは難しいが、できる限り意見を反映させる事ができるような活用ができればと考えている。
	では、そういった複合化の検討や、実際の運営は誰がやるのかといった問題もある。地域の住民は意見を出すことはできるが、直接運営することには限界があると感じる。 運営は企業や行政が行い、地元住民の力が必要な時には積極的に関わっていくといった体制が良いのではないかと感じる。	最終的に、それぞれどういったことを組み合わせて利活用するか方向性が固まってくれば、企業の募集の在り方や町の施設として一部併用をするかなどの方向性も定まってくる。そういったところの参考となる意見があれば提供して欲しい。

主な意見等の概要		
テーマ	地 域	町
意見交換	<p>【意見 2】</p> <p>町が言う複合的な施設という考えは良いと思う。グラウンドだけで言っても芝生を敷いたり、公園化したり、キャンプ場を整備するなど様々な人が使えるようになれば良い。</p>	
	<p>どこまで町が施設運営をバックアップできる体制にあるかが重要であると感じる。町がどうしたいとか、予算をどのぐらい充てられるとか、町による施設改修の予定はあるのかなどが見えてこないと運営の方向性は見えてこないのではないか。</p>	<p>民間企業による利活用の場合は、地域貢献への取組みによる町との共同での利活用を進めていく形になる。貸付の場合は、地域貢献という条件を付し、企業の採算性なども踏まえ、貸付の設定や地域への施設開放などの具体的な話に進んでいくことになる。こうしたことに対して町が負担すべき費用としての予算の在り方が見えてくることになる。</p>
	<p>公民館事業もその企業の施設開放と併せて校舎でできると良いと思うが、飯坂公民館はどのように考えているか。</p>	<p>基本的には公民館での実施と考えるが、2階まで行かなければならないことが不便とすれば校舎を公民館の一部として使用することも検討する必要があると考える。</p>
今後の方針		<p>今後、意見交換会の内容をまとめ、庁内で検討し、方向性を決めていくこととする。</p> <p>活用方針を整理し、方針が決定した際には、説明会を開催するなど、更に地域の方々と意見や方向性について共有を図っていきたい。</p>
	承知した。	